

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la ma-
ñana a las diez de la noche.
Administración: desde las 7 mañana a
las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE APOYO

	PTAS.	CPA
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

Los sucesos

de Barcelona

De *La Vanguardia* de ayer copiamos las siguientes líneas que dan cuenta de una manera detallada de los sucesos ocurridos el sábado por la tarde con motivo de haber empezado los embargos:

Como obligado anuncio de realización de embargos, notóse a eso de una de la tarde del sábado desusado movimiento de agentes de orden público, guardias municipales y otros agentes vestidos de paisano.

Los individuos ayer salieron a intentar la realización de los embargos que tenían señalados por la Superioridad, aparecieron por la plaza de Palacio custodiados por varias parejas de la Guardia civil, y no hay que decir que al poco trecho andado, fueron también seguidos por buen número de curiosos.

Llegaron unos de aquellos agentes hasta la calle de Fernando VII, y ante la excitación de los transeúntes y los dueños de los comercios, que aguardaban que entrasen los agentes en algún establecimiento aquéllos hacia la joyería de los señores Masriera Hermanos, que, como ya dijimos, fué también anteayer visitada por aquellos empleados del Fisco.

Los cuatro números de la Guardia civil situáronse frente a la puerta de la citada joyería impidiendo la entrada a todo el mundo, y negando el paso a un sobrino del dueño del establecimiento y a un letrado amigo de la casa, al que no valió su condición de individuo del Colegio de Abogados.

En tanto, en la calle formóse tal aglomeración de gente y tal vocerío, que los agentes ejecutivos hubieron de sentirse molestados por la algazara, manifestando que les impedía ésta continuar las diligencias.

No podemos consignar a ciencia cierta lo que pasaría en el interior de la tienda, aunque parece lo más probable que los agentes no llevaran consigo la imprescindible documentación.

El notario señor Soler levantó acta de la diligencia, consignando los hechos de no haber sido cumplimentada la formalidad de acreditarse los agentes como tales, no haberse consignado en acta las protestas hechas en el acto del embargo y la salida de los agentes sin dar fin a la diligencia.

Muchas tiendas cercanas a en la que hizo la tentativa de embargo, cerraron sus puertas y escaparon hasta primera hora de la noche, a fin de evitar que fueran rotos los cristales con algunas piedras que fueron lanzadas al paso de los agentes.

Si dió ocasión a algazara y tumulto la presencia de los agentes ejecutivos en el establecimiento del señor Masriera, no fué menor el escándalo que se promovió en la calle de la Plateria cuando el vecindario se dió cuenta de que los agentes del Fisco iban a embarcar en la joyería del señor Ginebreda.

En esta penetraron aquellos junto con una pareja de la guardia civil, quedándose otra a la puerta.

De nada le valieron al dueño las protestas que formulara por penetrar en su establecimiento fuerza armada, como tampoco, en cambio, le valió a la guardia civil su pretensión de que los dependientes y obreros abandonaran el local, pues éstos se negaron a ello.

El agente amenazó, según parece, a los dependientes con llevarles a la cárcel si le oponían la menor dificultad en el cumplimiento de su misión, de cuyas palabras protestaron los abogados de la Liga de Defensa.

Al agente y a los testigos les fué exigida la documentación de su personalidad. Los últimos limitáronse a exhibir una orden acreditativa de haber sido nombrados por el arrendatamiento de las contribuciones, en virtud de haber dimitido los testigos que nombró el doctor Robert.

El abogado formuló por ello la correspondiente protesta, que fué rechazada.

A las dos horas de estar en la tienda, y entre la rechifa y comentarios cómicos de los dependientes y la algazara del vecindario, embargaron lo que se les designó: una jofaina y un arrón, dos candeleros de plata y una pila de agua bendita.

Interin ocurría en el establecimiento lo descrito, el público se fué aglomerando en la calle de la Plateria, llegando momentos en que ésta ofreció imponente aspecto, pues cerráronse las puertas de las tiendas en señal de protesta.

Los gritos dados por aquella multitud que apiñadamente ocupaba la referida calle y por los vecinos asomados a los balcones de las casas, no son para descritos. Basta saber que las palabras más suaves que se oyeron, sin que sepa quienes las pronunciaba, eran las de «ladrones y asesinos».

Pero cuando los gritos llegaron al frenesí y fueron ensordecedores, y se lanzaron piedras y hortalizas y gran cantidad de agua, fué al salir los agentes de la joyería del señor Ginebreda, a pesar de que para facilitarles la salida acudió un oficial al frente de seis guardias civiles, para amedrentar a los vecinos apuntaron los fusiles varias veces a los balcones.

Acompañados de esa fuerza marcháronse los representantes del fisco por la plaza de Santa Maria al Paseo de la Aduana, y escoltados por un nutridísimo grupo que les silbaba de lo lindo.

Las calles de Fernando y Plateria adquirieron después de los descritos sucesos el aspecto ordinario, abriéndose al anochecer las puertas de todos los establecimientos.

Parece que los abogados asesores de la Liga piensan dirigirse al presidente del Colegio de Abogados para que les ampare en el ejercicio de su profesión contra las resistencias y coacciones de los agentes del fisco.

NOTICIAS

De las islas:

Inca

Hoy se ha verificado en esta villa la primera de las ferias que anualmente se celebran.

La concurrencia ha sido bastante numerosa y las transacciones verificadas considerables.

Los precios que han regido han sido los siguientes:

Almendrón, de 85'00 a 00'0 pesetas el quintal.

Trigo, de 18'50 a 19'00 pesetas la cuartera.

Candeal, de 18'75 a 19'50 id.

Cebada del país, de 9'75 a 10'00 id.

Id. forastera, de 9'25 a 9'50 id.

Avena del país, de 7'50 a 8'00 id.

Id. forastera, de 5'75 a 6'00 id.

Garbanzos, de 21'25 a 21'50 id.

Maíz, de 10'75 a 11'25 id.

Habichuelas (confits), de 45'50 a 46'00 idem.

Id. blancas, de 28'25 a 28'50 id.

Frijoles, de 29'75 a 30'00 id.

Habas para cocer, de 25'50 a 21'00 idem.

Id. ordinarias, de 17'50 a 18'00 id.

Id. para ganados, de 16'50 a 17'00 idem.

Higos pasos, de 8'50 a 9'75 el quintal.

Azafrán, de 4'00 a 0'00 id. la onza.

—C.

De la capital

Anoche hubo un pequeño amago de incendio en una casa de la calle de los Olmos.

A los gritos de socorro de la dueña, acudieron varios vecinos quienes a los pocos momentos lograron apagar el fuego.

Motivó el incidente el haber caído un quinqué que estaba sobre una silla cuyo petróleo se esparrió por encima del asiento, quedando el asiento de ésta completamente destruido.

Por fortuna no ocurrió ninguna desgracia personal.

Con gran solemnidad se celebró ayer en la iglesia de Montesión la fiesta que los aragoneses residentes en esta capital, dedican todos los años a la Virgen del Pilar.

A las siete y media hubo misa de comunión general siendo el celebrante el M. I. señor don Matías Company, Chantre de esta Santa Iglesia Catedral.

A las diez tuvo efecto la bendición de una imagen de la Virgen del Pilar siendo padrinos don Antonio Sureda



Doña Concepción Giá y Bosch
Viuda de don Juan Más y Ramis
HA FALLECIDO
en la villa de Santa Maria en la madrugada del 22 de los corrientes
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

— Q. E. P. D. —

Sus hijos é hijas políticas (ausentes), sus hermanos, hermana política, sobrinos, primos y demás parientes, al participar á sus amigos tan sensible pérdida, les ruegan la tengan presente en sus oraciones y les invitan para asistir al funeral que en sufragio del alma de la finada se celebrará el martes próximo veinte y cuatro del actual en la parroquial iglesia de dicha villa á las 9 y media de la mañana, en lo que recibirán favor.—No se invita particularmente.

Roig y doña Dolores Sanlloriente Estades.

Terminado dicho acto se celebró la misa mayor á gran orquesta, cantándose al finalizar una salva del maestro señor Torres.

A pesar de los diferentes bandos dictados por la Alcaldía prohibiendo el que los muchachos continuasen jugando por las calles de esta ciudad, siguen estos burlando dichas disposiciones con grandes molestias para el vecindario.

Anoche á cosa de las once ocurrió una fuerte detención en la calle de Murillo del arrabal de Santa Catalina que puso en alarma á los vecinos de la misma, quienes creían que se trataba de algún caso raro.

Averiguado el hecho por el vigilante nocturno y el guardia municipal de servicio en aquella barriada, resultó que la detención había sido producida por una petarde que habían hecho explotar unos muchachos, tomando luego precipitadamente la fuga sin que pudiesen ser detenidos.

La función celebrada ayer tarde en nuestra plaza de toros se vió bastante concurrida.

Los artistas procuraron cumplir con su cometido lo mejor que supieron, siendo sus trabajos aplaudidos.

La función terminó con la pantomina titulada *Los celebres Dragonieros* en la que el maestro *Agostinet* bailó algunos boleros con la señorita *Elvira Agustini*, siendo sumamente aplaudidos.

Ayer se repartió la correspondencia llegada de Barcelona por vía de Alcudia, la cual debía llegar el jueves.

Con tres días de retraso fondeó en nuestro puerto anoche á las once el vapor *Unión*, procedente de Valencia é Ibiza, conduciendo la valija, 20 pasajeros y efectos varios.

Esta mañana á las seis también ha fondeado el *Lulio*, procedente de Barcelona, con la correspondencia, 46 pasajeros y variada carga.

El *Diario de Barcelona* da cuenta en los siguientes términos del naufragio ocurrido en la noche del viernes último en aquella costa:

«A las once y media de la noche última ha salido á la mar el bote salvavidas de la Sociedad Española de Salvamento de Naufragos para intentar el salvamento de 18 tripulantes y dos pasajeros del vapor francés *Paul Emilie*, que embarrancó en la playa de Gavá. A las diez y media de esta mañana no se tenía todavía noticia del resultado obtenido por dicho salvavidas, creyéndose, no obstante, que se habrán salvado los tripulantes y pasajeros.»

El vapor naufrago se halla embarrancado en situación de Norte á Sur y tan cerca de tierra, que á los primeros instantes un campesino de aquellas inmediaciones logró establecer comunicación con el vapor por medio de una piedra atada á un bramante. Durante el día de ayer las olas rompían con furia en el costado del buque, bariendo su cubierta, y á cada golpe de mar cabeceaba bastante, lo que daba á entender que embarrancó de popa, teniendo libre la proa y el centro. Los naufragos intentaron varias veces trasladarse á la playa en las embarcaciones menores del vapor

pero éstas zozobraban tan pronto como llegaban al agua, puesto que el siniestro ocurrió cerca de las rompientes de la playa.

Al comenzar ayer tarde á abonanzar el mar, este fué retrocediendo notablemente, creyéndose que cuando haya calmado por completo, quedará en seco el «Paul Emilie». Este se dirigía de Orán á Cetta, con cargo de vino de Argelia, y hace tres días que capeaba el temporal. Creyéndose lejos de tierra, fué á embarrancar á las cuatro de la madrugada de ayer.»

Desde las siete de esta mañana vuelve á hallarse interceptada la línea telegráfica que nos une con el continente.

Estas interrupciones hacen que los despachos recibidos hasta ahora de nuestros corresponsales no alcancen más que desde las 10 de la mañana de ayer.

Anoche se verificó en el Casino Republicano una velada recreativa en la que tomaron parte el señor Llinás con sus juegos malabares y el Orfeón de dicha sociedad el cual cantó con sumo gusto varios escogidos coros de su repertorio, dirigido por su director don Francisco Morey.

La concurrencia fué en extremo numerosa.

Apesar del tiempo variable que reinó ayer en esta ciudad, se vieron bastante concurridos nuestros paseos y en particular el del Borne desde las seis á las ocho de la noche.

Durante el día de ayer continuó reinando en esta ciudad el mismo tiempo variable iniciado el miércoles último. El cielo permaneció encapotado la mayor parte del día, lloviendo en algunos puntos de la isla.

Leemos en un periódico de Barcelona que el martes próximo debe llegar á dicha capital procedente de Manila y escalas el vapor correo *Patricio de Sarrástegui*, que conduce algunos prisioneros que lograron escapar de los tagalos.

Anoche fué encerrado en el depósito de Capuchinos un individuo que con la cabeza trastornada por efectos del alcohol estaba promoviendo escándalo en la vía pública.

Por cuestión de intereses rifieron ayer por la mañana dos mujeres en la calle de la Merced, las cuales se dirigieron toda clase de improperios.

Intervino en la disputa un agente de la autoridad que puso fin á la contienda, citando á ambas mujeres para comparecer hoy ante sus superiores.

Un amigo nuestro nos participa que llamemos la atención de las autoridades, respecto á las continuas rueterías que se cometen en los distintos huertos situados en los alrededores de *La Real*. Parece que una pandilla de merodeadores la ha tomado con toda clase de fruta y hortaliza que se produce en los sitios indicados, atentando á la seguridad de los vecinos y de la propiedad ajena.

Convendría que en la zanja abierta en la plaza de San Antonio, se colocara por las noches el farolillo reglamentario, en sitio algo más visible de lo que lo está ahora, á fin de impedir que ocurran desgracias, como estuvo á punto de suceder el viernes último.

Se nos dice que una pobre mujer que habita en el callejón denominado *de la maestra* en el barrio de San Pedro, es objeto de toda clase de insultos cuando no pedradas por parte de aquellas vecinas *non sanctas* y de la chiquillería ineducada del barrio.

Es ocioso indicar á nuestra autoridad local que trate de poner remedio á semejantes espectáculos, tan impropios de una población culta.

Mañana á las diez y media, se verá en nuestra Audiencia, en juicio oral, la causa instruida por el Juzgado de Palma, sobre hurto, contra Miguel Mas, siendo defendido por el abogado don Jerónimo Pou y por el procurador don Alejandro Font.

A las once y media se verá la causa instruida en el juzgado de Inca, sobre disparo de arma de fuego contra Bartolomé Pons, defendiendo al procesado, don Antonio Roselló y don Sebastián Ballester.

Teatro-Circo

El sábado, el coliseo de la calle del Conquistador se vió lleno de un apiñado público que asistía á presenciar los trabajos del experimentador científico Mr. Onofroff.

Los sujetos que se prestaron á las pruebas del experimentador fueron en mucho mayor número que los días anteriores, figurando entre ellos un grupo bastante crecido de socios de un conocido círculo de esta ciudad, los cuales fueron sometidos á las pruebas de atracción é hipnotismo.

En vista de la extraordinaria aceptación que tiene el trabajo de Mr. Onofroff, este dará otra función, durante la presente semana.

La compañía de zarzuela trabajó ayer tarde y noche, viéndose ambas funciones muy animadas.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Empezarán á San Antonio de Viana en sufragio de una difunta. A las seis de la mañana será la exposición; á las once meditación, rosario y misa rezada; al anochecer después del rosario y misa rezada; al anochecer después del rosario, meditación y la reserva del Santísimo.

Otras funciones

La novena de las almas del Purgatorio empezará al anochecer en las iglesias siguientes, con sermón por los oradores que á continuación se expresan:

En Santa Eulalia, el P. José Auba de San Felipe Neri.

En San Jaime, el P. Miralles de los Sagrados Cerazones.

De Santa Cruz, don Miguel Gayá, vicario de San Jaime.

En San Miguel, el P. Miguel Roselló.

En San Nicolás, el P. Antonio Tomás.

En San Juan, el P. Miguel Cardell.

En San Felipe Neri, el P. Nicolás Reus.

Visita á la Corte de Maria

A Nuestra Señora de la Soledad, en las Missonas.

VINO MORELLÓ

Quina, Carne, Lacto-fosfato de Cal

Es el mejor agente para la restauración de las fuerzas vitales. Reune las sustancias indispensables para la formación y nutrición de la carne muscular y sistemas nerviosos y vaso. Cura la ANEMIA, DEBILIDAD, INAPETENCIA, CONSUNCIÓN, CONVULSIONES DE ENFERMEDADES GRAVES, FATIGAS, ETC.

Farmacia VALENZUELA y principales

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Muertos y heridos

Madrid 21 á las 5 t.

Las pérdidas sufridas por los ingleses en el combate de Glenere fueron 250 muertos y muchos heridos.

Los boers tuvieron ochocientos bajas.

El general Jules se ha encargado del mando de las tropas inglesas.

Dos noticias

Madrid 21 á las 9'10 n.
Dícese que el Gobierno tiene el propósito de jubilar á todos los funcionarios públicos que hayan cumplido 65 años.

Asistirán á las Cámaras de Comercio de Granada los señores Ruiz de Velazco y Gonzalez del Valle, diputado á Cortes.

Noticias oficiales

Madrid 21 á las 10 n.
Londres.—Las noticias oficiales del combate de Glenere aseguran que los boers se retiraron ordenadamente, llevándose los muertos y heridos y dejando solo algunos prisioneros.

Se consideran algo exageradas las noticias publicadas por la prensa.

La población de Marekin continúa sitiada.

Subasta.-Comisión

Madrid 21 á las 10 n.
En la Dirección de la Deuda se ha verificado hoy la subasta para adquirir títulos de la Deuda interior, al 4 por 100 con destino á la conversión en inscripciones nominales que han de entregarse á los pueblos en equivalencia de los bienes de propios.

La suma que había de adquirirse asciende á siete millones de pesetas nominales, y como el tipo fijado por el ministro de Hacienda era 65'20, sólo fué admitida una proposición de 500.000 pesetas nominales al referido cambio.

Han marchado á Barcelona desde donde pasarán á Palma una comisión de ingenieros militares para practicar estudios.

Entre jurados

Madrid 21 á las 10 n.
Segovia.—Al reanudarse la vista de la causa que se sigue con motivo de la muerte del señor Avial, algunos jurados intentaron marcharse alegando enfermedad.

Uno de los jurados dijo:—Me consta que algunos de mis compañeros se han dejado sobornar, pues á mí me han hecho proposiciones.

El Presidente del tribunal en vista de la denuncia mandó instruir sumario.

Regreso.-combinación

Madrid 21 á las 10'10 n.
Han regresado á la Corte los señores Beraza jefe del partido Weylerista en Canarias y el señor Presilla, senador.

Asegúrase que en el Consejo del lunes se tratará de la combinación de Gobernadores, siendo probable que comprenda á seis ó siete provincias.

Conferencia.-Cargos

Madrid 21 á las 10'20 n.
Han celebrado una conferencia los señores Silvela y el ex-presidente de la Cámara de Comercio de Barcelona, señor Gassol.

Es probable que los contralmirantes Guzmán y Pastor continúen en las capitánías generales de los departamentos de Cartagena y Ferrol.

Al departamento de Cadiz irá el contralmirante don Manuel Mozo.

Nombramiento.-Los boers

Madrid 21 á las 10'30 n.
Es probable que sea nombrado Gobernador de Fernando Poo el capitán de Fragata señor Dueñas.

Ha cumplimentado á la Reina el señor Sagasta.

Los boers continúan fortificándose en Dainhauser y en Landysuit y movilizand sus fuerzas.

Ingleses y boers

Madrid 21 la 10'40 n.
Según los corresponsales de los periódicos ingleses las fuerzas boers contaban nueve mil hombres.

El general Symanool dirigió la acción.

La prensa comenta hasta tal punto la batalla que la considera como definitiva.

La prensa francesa

Madrid 21 á las 11'10 n.
Le Galois cree que el emperador Guillermo llevará á Windsor á la Reina Victoria palabra de paz y moderación.

La prensa francesa publica extensos detalles de la batalla librada entre ingleses y boers.

Pronto saldrá la escuadra francesa para Constantinopla.

De Segovia

Madrid 21 á las 11'20 n.
Segovia.—Ha terminado la vista de la causa instruida por el descarrilamiento de la línea del Norte.

El venedicto del Jurado ha sido de culpabilidad para los jefes señores Grares y Santamaria y absolución para el maquinista.

El fiscal ha pedido dos meses y un día de asunto mayor para los referidos jefes de tren.

Tres noticias

Madrid 21 á las 11'30 n.
Dicen de Quero que han sido examinados cien enfermos, confirmando la noticia de que están intoxicados.

El príncipe Alberto de Austria en breve llegará á Madrid, visitando después á Sevilla y otras poblaciones.

Los últimos despachos que publica la prensa inglesa dicen que en los últimos encuentros ocurridos en los alrededores de Mafeking los boers tuvieron cuarenta bajas.

Los sucesos de Barcelona

Madrid 22 á las 2 m.
El gobernador de Barcelona confirmando los sucesos ocurridos dice que varios grupos de dos mil personas agredieron á la benemérita.

El gobierno estima como graves los sucesos ocurridos y por lo tanto se cree inminente la suspensión de las garantías constitucionales.

Apedreados

Madrid 22 á las 2 m.
Barcelona.—Los agentes ejecutivos acompañados de la benemérita han verificado los embargos.

Numerosos grupos les han apedreado desde los balcones, arrojándoles objetos.

Los guardias cargaron los fusiles, costando trabajo evitar que los dispararan.

Al anochecer renació la tranquilidad.

Varias noticias

Madrid 22 las 2 m.
Valencia.—Continúan las inundaciones, las cuales han causado grandes destrozos. Ignórase si han ocurrido desgracias personales.

Se ha confirmado la epidemia en Quero producida, por la intoxicación de sales de plomo.

El gobernador de Granada, confirma la agitación de estudiantes para protestar contra proyectada supresión de la facultad de Derecho.

La epidemia de Quero

Madrid 21 á las 2'10 m.
El doctor Mendoza al regresar de Quero, dijo, que es imposible diagnosticar la enfermedad que reina en aquella población, hasta

después de haber hecho el análisis bacteriológico.

Añadió que durante cinco meses ha habido en Quero trescientos atacados y siete defunciones. El signo característico de la enfermedad es la anemia febril.

Lo que dice Sagasta

Madrid 22 á las 9'50 m.
Los amigos íntimos del señor Sagasta le han oído comentar la falta de resolución del Gobierno ante el conflicto de Barcelona.

La cuestión de los conciertos económicos se discutirá mucho en las Cámaras, lo mismo que las economías hechas sin plan ni concierto.

Cree que pasará el mes de Enero sin que hayan sido aprobados los nuevos presupuestos.

Los liberales, añadió, huiremos de hacer obstrucción, pero criticaremos severamente los actos del Gobierno y exigiremos orden en la administración de los intereses del país.

Cree además que es un inconveniente meterse en aventuras internacionales, siendo más cuerdo arreglar primero los asuntos interiores y lograr que nos respeten los extranjeros.

Censuras de la prensa

Madrid 22 á las 10'15 m.
La prensa se escandaliza de las tentativas hechas para sobornar el jurado de la Audiencia de Segovia, y pide que se depuren los hechos con energía, y que se castigue á los culpables.

Los gremios

Madrid 22 á las 10'15 m.
En la reunión celebrada anoche por los gremios de Madrid se autorizó al señor Presidente para que asista al meeting que debe celebrarse en Granada y que se adhiera á los acuerdos que se tomen, incluso á la resistencia pasiva.

La prensa madrileña censura á los agentes ejecutivos de Barcelona.

Madrid 21 á las 10'10 m.
(Recibido con retraso)
La prensa censura los abusos cometidos ayer por los agentes ejecutivos en Barcelona.

Cuando así se procede se carece de autoridad para emplear medidas extremas.

De política

Madrid 21 á las 2'15 t.
(Recibido con retraso)
El señor Sagasta ha cumplimentado á la Reina.

De Barcelona nos comunican idénticas noticias á las recibidas ayer.

Silvela ha dicho que el gobierno está dispuesto á seguir cobrando los impuestos con energía.

Mencheta

Para muebles distinguidos La casa Ferrá

Sociedades y Corporaciones

La Económica
Queda abierto en las oficinas de esta Compañía, Montenegro número 9, el cobro del segundo dividendo pasivo todos los días laborables de 10 á 1 mañana.

Palma 14 de Octubre de 1899.—E Director Gerente, Bernardino Borrás *

Aviso al público

Los señores consumidores de gas que deseen suscribirse al fluido de la nueva fábrica «La Económica» pueden pasar aviso al centro de suscripción, plaza de la Constitución 114, todos los días de 9 á 1 mañana y de 4 á 7 tarde.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados
Nacimientos: Día 19.—Varones 2.—Hembras 1.

Matrimonios: Día 19.—Don Antonio Antich Alvarez con doña María Magdalena Bujosa.—Don José Ventura Gauñan con doña Catalina Massot Jover.

Defunciones: Día 20.—Pedro Llompart Gimenez, 26 meses, c. de Soler, menengitis.—Francisco Seguí Roselló, soltero, 30 años, hospital, raquitismo.—Juan Moya Cañellas, casado, 61 años, c. de Mora, endocarditis crónica.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Cargada, hay stratus.

Id. del horizonte.—Muy calmoso.

Dirección del viento.—Fresquito del primer cuadrante.

Estado del mar.—Rizada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incendias.—Cuando el orto continuaba el viento al primer cuadrante flojo, mar rizada apenas de él, el cielo estaba cubierto de celajería entretenida, el horizonte cargado y elevado el nivel de las aguas. Fué despejándose á medida que el sol tomaba altura y refrescando algo el viento, á medio día era fresquito y el celaje corria más suelto. En el curso de la tarde continuó el mismo viento y al llegar al ocaso como se indica más arriba.

Noticias.—Entró el vapor *Bellver* de Barcelona. Salió el *Iseño* para Ibiza y Alicante y el *Ciudad de Mahón* para Barcelona.

Moladero: Día 21.—Esas sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 3.—Vacas, 4.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Ferrerías, 1.—Carneros, 0.—Ovejas, 12.—Borregos, 1.—Corderos, 99.—Cabras, 3.—Cegajos, 0.—Cabriles, 0.—Cerdos, 28.—Cerdas, 17.—Lechonas, 0.—Total, 168.

Finca con casa y huerto con frutales. En el término de la villa de Soller se vende. Centro de Anuncios informarán.



Colegio Ursulino para señoritas dirigido por DOÑA MARIA MIR y MASSANET Maestra superior

Las niñas que asistan á este Colegio recibirán educación católica muy esmerada, instrucción primaria completa y enseñanza de labores útiles y de adorno en toda su extensión.

La Directora ofrece al público su establecimiento, situado en la calle de Zavella, número 14, 1.º, con todas sus vistas á la espaciosa plaza de Quadrado.

Gran almacén de papeles pintados

DE JAIME HERNANDEZ
Sucursal de Barcelona calle Canada 29
Gran competencia
Papeles desde 1/2 real el rollo á 100. Arrimaderos mates á 5 rs. rollo. Fondos liso desde 5 rs. rollo.

La colocación á real el rollo

También se hacen cielos rasos de tela. La casa hace todas clases de trabajos en todos los adelantos que existen en Barcelona, tanto en trabajos al cristal como en arte decorativas. La casa responde de todos sus trabajos.

Gran competencia, San Miguel 21, Palma.—Muestruarios á domicilio.

OTONO É INVIERNO LA NOVEDAD

DE Juan y J. Serret

11 al 17—SAN NICOLAS—11 al 17
Habiendo recibido todos los géneros de novedad para la presente temporada se hace público que todos ellos se detallarán á precios baratísimos.

Esteno surtido en lanería, astrakanes, pañete, pañuelos abrigo, mantillas, velos, lencería y todo género de punto para señora.

Casa especial para equipos de novia. Nota.—Cortes pura lana á 4 pesetas para Caballero.

Camisería, corbatería, cuellos y puños, calcetines y un variado y numeroso surtido en trajes interiores en lana y algodón.

11 al 17—SAN NICOLAS—11 al 17

Papeles pintados

de José Pomar

San Bartolomé 39—entresuelo interior

No comprar papeles pintados sin haber visitado la casa que posee más abundante surtido en todas sus clases y calidades á precios nunca vistos en Palma desde á UN REAL el rollo en adelante.

¡NO EQUIVOCARSE!

Calle de San Bartolomé 39—entresuelo

Almacenes Montaner

Pañería, Sostretería y Camisería
2 á 10 Sindicato y Milagro 1 á 11

Temporada de Otoño é Invierno de 1899-1900

Recibidos los surtidos de novedades de la estación para *Señoras, Caballeros y Niños*, como también todo lo mejor y más nuevo que se fabrica en ROPA BLANCA y de color para trajes interiores y para servicio de Cama, Mesa y Tocado, queda abierta la venta á

Precios singularmente Baratos

Expléndidos surtidos en todas las secciones

Venta al metraje y confeccionado

Ferrerías, Alfombras, Cortinajes, Paraguas, Mantas para cama, Capas, Rusos, Sobretodos y otros abrigos confeccionados para Caballero y Niño.

Capas de pieles y confecciones para SENORA; Boas y Manguitos.

Se confeccionan á la medida toda clase de prendas para Caballero y Niño, como también Abrigos de Señora. Calle del Sindicato, 2 á 4 y del Milagro, 1 á 11

MAGNESIA GRANULADA FUSTER

Su gran efervescencia, superior á todas sus similares nacionales y extranjeras, su sabor agradable y perfecta elaboración hacen que sea la más apetecida como *refrescante*, y para quitar los dolores del estómago, vómitos, etc., etc.

Las enfermedades dependientes del empobrecimiento de la sangre (clorosis, cloroanemias, etc.), se curan con las *Pildoras Marciales Fuster*.

Despacháse en todas las farmacias. Al por mayor en Palma: Centro Farmacéutico y farmacia de don Juan Valenzuela. En Manacor: Farmacia del autor, Mayor, número 2.

Motores á gas

Se vende uno, fuerza de 2 caballos, en muy buen estado.

Para informes dirigirse á don Juan Coll—Olmos—101.

HERPES y demás humores de la sangre

asi internos como externos el extracto antihéptico de dulcamara compuesto del doctor Casasa es el único que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido. Véase el prospecto.—En Barcelona: Gran Farmacia del Dr. Casasa, plaza de la Constitución.

De venta en Palma, Farmacia de don Ignacio Forteza Aguitó, Bolsería, números 1 y 3.

Para pedidos: D. J. M. Pascual, Lauria 18.—Valencia.

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ
expectorantes y calmantes de la tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró Abierta toda la noche.—Colón 22 y Perejil 7, Palma de Mallorca.

Tip. Lit. de Amengual y Muntaner